
Amicale du Collège
de Sainte-Anne-de-la-Pocatière

Septembre 2022
amicale@leadercsa.com

www.amicalecsa.com

http://www.amicalecsa.com


PORTRAIT « AMICALE »

amicalecsa.com

MOT DE LA DIRECTRICE
GÉNÉRALE DE L’AMICALE
Par Chantal Boucher, 153e cours

Je suis ravie d’avoir fait la connaissance de plu-
sieurs d’entre vous, que ce soit lors de la journée 
des retrouvailles, d’une visite à mon bureau, d’un 

coup de téléphone ou du conventum de mai dernier. Sachez que c’est 
votre énergie positive et vos encouragements bienveillants qui me per-
mettent de poursuivre cette aventure.

J’en suis déjà presque à une année complète de mon parcours à l’Ami-
cale. Je me souviens m’être dit, lors de ma première journée, que lorsque 
j’aurais terminé cette première année, je saurais dans quoi je me suis em-
barquée. J’aurai eu l’occasion d’organiser mon premier conventum, ma 
première journée des retrouvailles, mes premières revues.

Là, il me reste un autre défi de taille : ma première fête du Collège! Elle se 
tiendra le samedi 8 octobre prochain au C.S.A. Par la suite, je pourrai dire 
que j’aurai fait le tour de ce qu’implique le travail de directrice. Et si je me 
fie à mon impression de maintenant, j’adore ça! 

Ensemble, nous réussissons à donner des ailes à l’Amicale ainsi qu’une 
belle erre d’aller. Je vous invite à continuer votre implication, à nous faire 
parvenir votre cotisation annuelle, si ce n’est pas déjà fait, et à nous en-
voyer des dons. 

Merci à tous ceux et toutes celles qui m’aident dans cette belle aventure et 
qui font de moi une meilleure personne, semaine après semaine.

Au plaisir de tous vous retrouver bientôt lors de notre fête du Collège…
ou ailleurs!

Amitiés,

Chantal

MOT DE LA PRÉSIDENTE 
Par Geneviève Caron, 175e cours 

Oh là là !

Déjà un autre bel été qui se termine. 
C’est la tête remplie de beaux souvenirs 
familiaux et amicaux que je retourne à 

une routine automnale. Je ne sais pas si je suis la seule, mais, 
de mon côté, j’ai profité de chaque opportunité, de chaque belle 
journée, pour bouger et faire de belles rencontres. 

Le sentiment de liberté, de vraiment choisir ce qu’on veut faire, 
sans restriction, m’a tellement comblée de bonheur durant les 
dernières semaines que j’aurais pris encore plus de semaines 
estivales car, l’été, le mode de vie est totalement différent. Les 
gens sont souriants, excités, libres d’obligations et de routine, et 
cette légèreté d’attitude m’apaise complètement.

Cette ambiance a également été ressentie au golf en juin dernier, 
car nous avons eu une si grande participation que ce fut une belle 
surprise et une agréable attention envers notre famille d’honneur, 
soit la famille Pelletier!  L’Amicale vous remercie encore une fois 
tous pour votre implication.

Au cours des prochaines semaines, nous aurons également le 
retour de la fête du Collège qui nous sert de tremplin pour rendre 
hommage à des anciens. Donc, j’espère que nous aurons  
l’occasion de vous y voir. Je lance également l’invitation à tous si 
vous connaissez des anciens qui se sont démarqués au niveau 
professionnel ou personnel. Vous pouvez contacter le bureau de 
l’Amicale pour nous soumettre leur candidature.  

Sur ce, je nous souhaite un super dernier tiers de l’année pour 
poursuivre vos projets ou en lancer de nouveaux!  

Au plaisir, les anciens! 
Geneviève  

Chaque don versé au Fonds spécial d’urgence nous permettra de 
venir en aide aux familles qui ont besoin d’un coup de pouce afin de 
permettre à leur enfant de poursuivre ses études au Collège.

En ligne, visitez le site https://www.jedonneenligne.org/fcfp-csa/FSU/.

Par la poste, envoyez votre chèque libellé à l’Amicale du Collège en inscri-
vant « Fonds spécial d’urgence » dans le champ de la raison et postez-le à 
l’adresse 100, 4e Avenue Painchaud, La Pocatière QC G0R 1Z0.

Un reçu pour fins d’impôt vous sera fourni.

EN LEUR NOM, NOUS VOUS REMERCIONS!

FONDS SPÉCIAL D’URGENCE
AIDEZ-NOUS À CHANGER LA VIE D’UN JEUNE!

FAITES 
UN DON!

https://www.amicalecsa.com/
https://www.jedonneenligne.org/fcfp-csa/FSU/
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LA FORCE D’UN RÉSEAU UNIQUE
COTISATION 2022

MERCI DE VOTRE CONTRIBUTION!
Retourner à : Amicale du Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière
 100, 4e Avenue Painchaud, La Pocatière (Québec) G0R 1Z0

 Cotisation régulière
 pour une année : 45 $   Montant de votre don : _________ $ TOTAL : _________

 Cotisation étudiante
 pour une année : 10 $   Montant de votre don : _________ $ TOTAL : _________

Mode de paiement

 Chèque (au nom de l’Amicale du Collège)

 Internet 
 https://www.jedonneenligne.org/fcfp-csa/cot/

 Carte de crédit  

No de carte
   

Expiration _____/______ Nom du détenteur_________________________
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TOUS LES CHEMINS 
MÈNENT À L’AMICALE!

Vous déménagez ?
Vous avez changé de numéro 

de téléphone ? 
Votre avez une nouvelle adresse courriel ?

Écrivez-nous à : 
amicale@leadercsa.com

Appelez-nous au :
418 856-3012, poste 229

ou 1 877 783-2663

Envoyez-nous du courrier à :
Amicale du Collège

de Sainte-Anne-de-la-Pocatière
100, 4e Avenue Painchaud

La Pocatière (Québec) GOR 1ZO
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 Adresse • Téléphone • Courriel

VOTRE COLLABORATION 
EST TRÈS APPRÉCIÉE.

MERCI!
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PRÉSENTATION DES MEMBRES DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 2022
DE L’AMICALE DU COLLÈGE DE SAINTE-ANNE-DE-LA-POCATIÈRE

Première rangée (de gauche à droite)
Chantal Boucher, Directrice générale de l’Amicale (153e promotion)
Geneviève Caron, Présidente (175e promotion)
Julie Hudon, Vice-présidente (168e promotion)
Léonie Lévesque, Administratrice (179e promotion)
Denis Gendreau, Administrateur (146e promotion)

Deuxième rangée (de gauche à droite)
Marcel Mignault, Secrétaire (132e promotion)
Mario St-Onge, Administrateur (144e promotion)
Marcel Lamonde, Trésorier (130e promotion)
Clément Émond, Administrateur
Catherine Blanchet, Administratrice (176e promotion)
Natalie-Anne Brideau, Administratrice

Troisième rangée (de gauche à droite)
Guy Provencher, Administrateur (158e promotion)
Léonard Lemieux, Administrateur (130e promotion)
Stéphane Lemelin, Directeur général du C.S.A.
Roland Leclerc, Administrateur (122e promotion)
André Hudon, Administrateur (137e promotion)Absente sur la photo : Josée Bouchard, Administratrice 

(155e promotion)

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 2022
AMICALE DU COLLÈGE DE SAINTE-ANNE-DE-LA-POCATIÈRE

MERCREDI 14 DÉCEMBRE 2022
Vous êtes invités à assister à notre assemblée générale annuelle qui aura lieu le mercredi 14 décembre 2022, 

au local 172 du Collège, à 19 h 30.

Pour y assister, vous devez être membre de l’Amicale. 
Pour devenir membre ou pour assister à l’assemblée, contactez-nous au 418-856-3012, poste 229.  

Nous ferons parvenir l’ordre du jour à tous les participants.

177e cours

www.cote-est.ca iris.ca/en/find-a-store/la-pocatiere toujoursmikes.ca/toujours-mikes-la-pocatiere

https://www.cote-est.ca/
https://iris.ca/en/find-a-store/la-pocatiere
https://toujoursmikes.ca/toujours-mikes-la-pocatiere
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CAMPAGNE DE FINANCEMENT 2022-2027
LES FÊTES DU 200e ANNIVERSAIRE DE NOTRE COLLÈGE…
UN PROJET À RÉALISER ENSEMBLE
Par Stéphane Lemelin, directeur général du Collège 

Depuis près de 200 ans, notre Collège, qui est le 5e plus vieil établissement d’enseignement secondaire de  
langue française en Amérique, se trouve au cœur de sa communauté. En effet, en plus des milliers de jeunes qu’il 
a accueilli·e·s en son sein depuis sa fondation par l’abbé Charles-François Painchaud, en 1827, pour en faire des 
citoyen·ne·s libres et engagé·e·s, notre Collège n’a jamais cessé de s’impliquer dans le développement de son 
village, puis de sa région, en regardant vers l’avenir et en abolissant toutes les barrières, faisant de La Pocatière un 
havre de paix et une référence dans le domaine de l’éducation. Accessible à tous les élèves gradué·e·s de l’école 

primaire, et ce, sans test d’admission ou de classement, notre Collège s’est fait milieu de vie de milliers de jeunes depuis sa création en leur  
permettant d’avoir accès à un enseignement de haut niveau, de leur permettre de vivre et de développer leurs talents ainsi que leurs passions en 
plus de leur donner tous les outils nécessaires afin de faire d’eux·elles les décideur·euse·s de demain.

Campagne de financement de 3 millions de dollars afin d’assurer la pérennité de notre Collège
Afin de répondre aux besoins financiers qui seront fatalement liés à la crise sanitaire que nous traversons et pour permettre à notre institution  
de faire face aux autres défis que lui réserve l’avenir, le Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière travaille présentement à la mise en place  
d’une campagne de financement qui lui permettra d’établir un pont entre le présent et l’avenir et qui offrira aux générations futures la possibilité 
d’entreprendre des études secondaires dans une école ou, plus que jamais, la tradition ira de pair avec l’innovation, l’excellence et la réussite.  
Le lancement officiel de cette campagne de grande envergure est annoncé pour janvier 2023 et elle se déroulera jusqu’en 2027, soit l’année du 
200e anniversaire de fondation de notre grande institution.

Notre Collège se tourne donc vers ses ancien·ne·s afin d’amasser des dons pour contribuer à la réussite de cette campagne majeure de finan-
cement et ainsi assurer la pérennité de notre établissement dans le futur. Durant les prochains mois, vous serez sollicité·e·s par un des membres  
de nos différents comités de campagne afin de contribuer généreusement à l’un des trois axes de notre campagne de financement, soit : la persé-
vérance scolaire, l’appui aux élèves et la préservation du joyau architectural. Nous avons besoin de vous, cher·ère ancien·ne, afin de permettre 
aux générations futures d’avoir accès à notre grande maison d’éducation pendant encore plusieurs années.

De plus, nous cherchons également toujours des bénévoles qui ont envie de mettre la main à la pâte afin de nous aider dans notre campagne de 
financement 2022-2027 en participant à l’un de nos différents comités (comité central, comité des ancien·ne·s, comité des membres du personnel 
et des retraité·e·s, comité des parents et des partenaires, etc.). Si ce défi vous intéresse et que vous désirez participer à l’un de ces différents 
comités, nous vous invitons à communiquer directement avec nous et il nous fera plaisir de vous accueillir parmi nous.

Je vous remercie à l’avance de votre implication dans ce grand projet et soyez assuré·e·s que nous travaillons fort afin de continuer à assurer la 
poursuite de notre mission éducative pour les générations futures.

Stéphane Lemelin
Directeur général du Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière
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www.amicalecsa.com

Facebook Instagram

http://www.amicalecsa.com
https://www.facebook.com/amicaleducollege
https://www.instagram.com/amicale_du_csa/


amicalecsa.com
6

PORTRAIT « CSA »

BOURSES CLAUDE-VACHON – 133E COURS
En hommage à leur confrère Claude Vachon, historien, archiviste et documentaliste émérite, les 
représentants du 133e cours ont souhaité décerner deux bourses visant à souligner les valeurs 
qui étaient siennes. Ces bourses seront renouvelées annuellement, et ce jusqu’en 2030.

La première de ces bourses, d’un montant de 200 $, est remise à l’élève de 4e secondaire qui, 
en plus d’avoir obtenu d’excellents résultats en histoire, s’est brillamment exprimé à l’écrit et à 
l’oral, a démontré un intérêt marqué pour l’histoire et a été capable d’empathie et de sensibilité 
envers les autres. 

Cette année, l’élève qui remporte cette bourse est : Jasmine Lebel

La seconde bourse, d’une valeur de 350 $, est attribuée à l’élève de 5e secondaire qui s’est démarqué par ses excellents résultats en histoire, son 
ouverture sur le monde, son empathie et sa sensibilité envers les autres, ainsi que par sa curiosité relative à l’actualité socio-politico-économique.

Nous décernons cette bourse à : Émile Pigeon

BOURSES BOULET-BERNIER
POUR L’EXCELLENCE LINGUISTIQUE
Grâce à la générosité de monsieur René E. Lavoie, ancien du 129e cours, un montant de  
1250 $ est partagé chaque année, et ce jusqu’en 2026, entre les élèves du Collège qui se seront 
démarqués dans l’apprentissage de langues étrangères. Ces bourses ont été nommées par leur 
donateur en témoignage de sa gratitude à deux enseignants d’anglais du Collège qui, selon ses 
dires, lui « ont ouvert les portes du monde ».

D’abord, deux bourses annuelles de 250 $ visent à encourager les élèves du Collège qui choi-
sissent d’élargir leurs horizons par une bonne connaissance de la langue anglaise. Ces bourses sont décernées à l’élève de chaque cycle qui se 
démarque par sa curiosité, son enthousiasme et sa rigueur. Sa passion pour l’anglais rayonne sur ses pairs.

Reçoivent ces bourses : 
Au premier cycle : Juliette Renauld Au deuxième cycle : Laurie Pelletier

De plus, le donateur offre trois bourses de 250 $ pour encourager les élèves qui se démarquent au sein du programme Multilangue. Ce programme 
permet aux élèves qui le désirent de développer des compétences en d’autres langues et leur donne ainsi un accès privilégié à la société globale 
de demain.
Ces bourses sont remises à des élèves qui se sont engagés activement dans le programme Multilangue et qui ont le désir d’enrichir leurs compé-
tences en communication. 

Cette année, les récipiendaires de ces bourses sont : Léon Lebel, Ève-Sophie Caron, Rosemarie Caron

PRIX DE LA RECONNAISSANCE 
INTERNATIONALE
Cette année, le Collège accueillait une quinzaine d’élèves internationaux venus de Chine et 
du Mexique. Performer, s’impliquer, s’adapter à une nouvelle culture et créer de nouveaux 
liens tout en apprenant une nouvelle langue n’est pas toujours facile lorsque la famille et 
les amis sont à des milliers de kilomètres. En remettant les prochains prix, nous voulons 
souligner la qualité de l’intégration, l’implication en classe et les efforts soutenus de deux 
élèves qui se sont particulièrement démarqués.

Cette année, ces bourses de 100 $ sont remises à : Daniela Carolina Guerra Guerra et  
Yichi Zhang

https://www.amicalecsa.com/


PORTRAIT « CSA »

amicalecsa.com
7

PRIX DE L’AMICALE DU COLLÈGE
Offert par l’Amicale du Collège, un prix de sciences est décerné à l’élève de 2e secondaire qui a 
manifesté un intérêt marqué pour l’univers scientifique tout au long de l’année scolaire au sein de 
notre établissement. Un superbe microscope est remis à : Victor Dumais

PRIX VALEURS MOBILIÈRES DESJARDINS 
Un montant de 375 $, généreusement offert par Valeurs mobilières Desjardins de Québec, permet 
d’offrir un splendide télescope à l’élève de 3e secondaire qui a manifesté un intérêt particulier pour les 
sciences tout en faisant preuve de curiosité intellectuelle. 

Cette année, ce prix est remis à : Maxim Gagné

BOURSE OLIVIER-GARON
En souvenir de son passage au Collège au sein de la 179e promotion, Dr Olivier Garon, médecin 
vétérinaire dans la région, offre une bourse d’un montant de 179 $ à l’élève de 4e secondaire 
qui s’est particulièrement démarqué par son intérêt envers les sciences, ainsi que par sa force 
de caractère face à l’adversité. L’élève récipiendaire est aussi reconnu par ses pairs et ses 
enseignants pour son esprit rassembleur, son ouverture d’esprit face à la diversité culturelle, sa 
maturité et son sens de l’engagement.

La bourse est décernée à : Vincent Deschênes

BOURSE MARIE-ANGE-ANCTIL-MENDOZA-ÉMOND 
Dans le but de rendre hommage à leurs parents, Marie-Ange Anctil et Mendoza Émond, pour qui la 
formation académique constituait le principal héritage à laisser aux générations futures, leurs enfants 
offrent une bourse à cinq jeunes élèves de 1re secondaire du Collège qui se sont distingués par leur 
ardeur au travail et leur persévérance dans l’effort.
En remettant ces bourses de 150 $, ils veulent les encourager à poursuivre leurs études au Collège et 
les aider à réaliser leurs rêves.

Remportent ces bourses : Soheil Bourdages, Enrick Guimond, Meeka Kenney, Adèle-Rose  
Lévesque, Anne Richer

PRIX POUR L’APPORT POSITIF AU MILIEU
Plusieurs bourses totalisant 950 $ sont offertes par le Club Richelieu de La Pocatière, Buropro 
Citation et monsieur Michaël Lizotte-Lévesque, grossiste chez Placements AGF et ancien de la 
179e promotion, à des élèves de 1re à 4e secondaire qui se sont distingués par leur engagement 
et leur rayonnement positif tout en conservant un bon dossier académique.

En première et deuxième secondaire, les bourses de 75 $ sont décernées à : Laurent Harton, 
Juliette Picard, Madeleine Foy, Enrick Gagnon, Clara Gosselin, Jonathan Miville (absent 
sur la photo).

En troisième et quatrième secondaire, les bourses de 100 $ sont remises à : Émy Lavoie, Olivier Larouche, Félix Lavoie, Flavie Roux, Gaëlle 
Ste-Marie

https://www.amicalecsa.com/
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BOURSE DE LA FONDATION J. ARMAND BOMBARDIER
Cette bourse a été instaurée à la suite d’un partenariat conclu entre la Fondation J. Armand  
Bombardier et le Fonds d’études Charles-François-Painchaud pour souligner l’esprit entrepreneu-
rial de Joseph-Armand Bombardier. Le Fonds d’études Charles-François-Painchaud vient en aide 
aux parents qui, faute d’assistance financière, ne peuvent permettre à leurs enfants d’entreprendre 
ou de continuer leurs études au Collège. Sous forme de bourses, cette aide est versée de façon 
annuelle et en toute confidentialité. Une somme totale de 150 000 $ est versée annuellement en 
soutien financier aux parents de nos élèves.

Une bourse de 200 $ est remise à l’élève qui s’est particulièrement démarqué, tant par son ingéniosité que par son esprit d’entreprise dans ses 
travaux scolaires et parascolaires. 

La bourse est remise à : Marine Caillouette

BOURSE « DIAMANT » DU 125E COURS
Instaurée en 2006 avec la collaboration de l’Amicale du Collège, la bourse « Diamant » de la 125e pro-
motion permet à deux élèves qui terminent leur parcours secondaire de recevoir une bourse de 250 $.

Par cette bourse, la 125e promotion désire souligner le parcours bien rempli de deux jeunes de  
5e secondaire et ainsi les encourager dans la poursuite de leurs rêves. Les récipiendaires sont dotés 
d’une belle personnalité et ont su faire preuve de persévérance, de détermination et de leadership. 
L’engagement, le respect, la rigueur, la fierté et le travail d’équipe sont des valeurs de leur quotidien.

Reçoivent ces bourses : Amélie Beaudin et Simon Labrie

PRIX LEADERSHIP DE LA FONDATION VICTORIN GERMAIN
La Fondation Victorin Germain offre généreusement huit bourses, chacune accompagnée d’une 
médaille identifiée au nom de la fondation, aux élèves qui ont démontré des qualités de leader et 
exercé une bonne influence dans leur milieu. Ces élèves doivent faire preuve d’un bon jugement, 
d’un bon équilibre et réussir tous leurs cours.

En 1re, 2e et 3e secondaire, des bourses de 150 $ sont remises à : Philippe Dubé, Benjamin, 
Pelletier, Béatrice Blondeau, Justine Lavoie, Mireille Landry, Sarah-Maude Lemelin

En 4e secondaire, une bourse de 200 $ est remise à : Julien Dion

En 5e secondaire, une bourse de 500 $ est remise à : Rosemarie Caron

MÉDAILLE DU LIEUTENANT-GOUVERNEUR DU QUÉBEC
Cette année encore, l’honorable J. Michel Doyon a reconduit le prix honorifique du Lieute-
nant-gouverneur. Selon les critères établis par ce dernier, les élèves sélectionnés par les 
membres du Comité des prix devaient démontrer un engagement bénévole, tant au niveau  
social que communautaire, ou présenter une attitude inspirante et un rayonnement positif dans 
leur milieu. Le lieutenant-gouverneur se réservait le droit de refuser toute candidature soumise. 
Cinq élèves de cinquième secondaire ont été nommés.

Les candidates et candidats retenus pour ce prix prestigieux sont :Marine Caillouette, Rosema-
rie Caron, Simon Labrie, Rachel Perreault, Thomas Renauld

Le 7 mai dernier, lors d’une cérémonie solennelle de remise des médailles, la gagnante a reçu 
une médaille honorifique à l’effigie de l’honorable J. Michel Doyon, 29e lieutenant-gouverneur du 
Québec. La récipiendaire a reçu une bourse de 250 $, offerte grâce au soutien et à la générosité de Desjardins.

La Médaille du Lieutenant-gouverneur du Québec et la bourse de 250 $ ont été décernées à : Marine Caillouette 

PORTRAIT « CSA »
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(De gauche à droite)

Chantal Boucher, directrice générale de l’Amicale
Rachel Perreault, présidente

Amélie Beaudin, vice-présidente
Élizabeth Potvin, secrétaire

Yichi Zhang (Richard), trésorier

PRIX DU COLLÈGE DE SAINTE-ANNE-DE-LA-POCATIÈRE
MÉDAILLE ACADÉMIQUE DU GOUVERNEUR GÉNÉRAL DU CANADA
Nous avons pris la décision, à partir des résultats connus à ce jour, de vous faire connaître 
les élèves sélectionnés pour deux des prix prestigieux, soit celui du Collège de Sainte-An-
ne-de-la-Pocatière et celui de la Médaille académique du Gouverneur général du Canada. 
Un certificat leur sera immédiatement remis. Cependant, nous devons attendre les résultats 
officiels de fin d’année avant de dévoiler les récipiendaires de ces prix.

Un souvenir de son passage au secondaire et une bourse de 150 $ seront offerts par le 
Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière à l’élève de 5e secondaire qui aura obtenu une ex-
cellente moyenne générale au terme de la présente année scolaire.

Aussi, une médaille à l’effigie de la Gouverneure générale du Canada, Son Excellence la 
très honorable Mary Samson, ainsi qu’une bourse de 300 $ offerte par Technologies Lanka, seront attribuées à l’élève de 5e secondaire qui aura 
obtenu la meilleure moyenne générale pour les deux dernières années de son parcours au secondaire. 

Les élèves nommés pour le prix du Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière ainsi que pour la Médaille académique du Gouverneur général du 
Canada sont : Rosemarie Caron, Koralie Chouinard, Léa Chouinard, Mathilde Gendron, Cassandre Pelletier-Lebrun

Lors de la fête du Collège, qui se tiendra le 8 octobre prochain, les deux récipiendaires seront invités à assister au dévoilement officiel de ces  
deux prix.

LE COMITÉ EXÉCUTIF 
DE LA 193E PROMOTION 

DU C.S.A.

JOURNÉE DES FINISSANTS 2022
Le mercredi 22 juin se tenait la journée de la remise des diplômes ainsi 
que le bal des élèves de la 193e promotion. 

Nous tenons à tous vous féliciter pour votre persévérance et votre réussite!

https://www.amicalecsa.com/
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25 ANS AU C.S.A.
Félicitations à toutes celles et tous ceux qui, cette année, ont atteint 25 ans de 
carrière au sein de l’équipe du Collège de Saint-Anne-de-la-Pocatière! Vous êtes 
un exemple pour nous tous : enseignants, éducateurs et élèves. Votre implication 
et votre dévouement méritent grandement d’être soulignés. Nous sommes tous 
très fiers de vous et vous remercions chaleureusement pour toutes ces belles 
années passées ainsi que celles à venir! 

(De gauche à droite)
Pierre Beaulieu, Éric Lavoie, Lucie Dionne, Maude Mercier, Marc Fortier

Absents sur la photo : Marc Laforest et Patrick Dumont

NOS RETRAITÉS DU C.S.A.
Nous tenons à féliciter tous ceux et toutes celles qui ont pris leur retraite dans les  
dernières années. Votre contribution fut grandement appréciée et nous vous souhaitons 
de passer une retraite paisible, amusante et confortable. 

Merci à chacun et chacune d’entre vous pour votre implication et votre dévouement en-
vers le Collège. Bonne chance à tous et à toutes pour la suite de votre parcours de vie! 

Les retraités de la première rangée (de gauche à droite)
Aurèle St-Pierre, Clément Émond, Nancy Gaudreault, Claudette Morin

Les retraités de la deuxième rangée (de gauche à droite)
Claude Fontaine, Martine Gauthier, Serge Ouellet, Denis Gendreau, Guy Gagné

Absents sur la photo : Jean-Pierre Landry et Lyne Dubé

www.promutuelassurance.ca www.brunet.ca

www.amisco.com

www.arpentagecds.com

https://www.promutuelassurance.ca/fr/promutuel-montmag
https://www.brunet.ca/localisateur-succursale/la-pocatiere-1000-6e-avenue-g0r-1z0/5084/
http://www.amisco.com/fr_ca
http://www.arpentagecds.com/
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Maxime Mercier, ing.
Directeur général
Division Est
1984, 5e rue, bureau 275
Lévis (Québec)  G6W 5M6

T : 1-866-708-1805
C : 581-309-1021       www.sintra.ca

156e cours

IMMERSION LINGUISTIQUE AU PAYS DES MAYAS
Par Julie Laforest, Enseignante d’espagnol et responsable du programme Multilangue

Du 5 au 15 mai derniers, un groupe de 15 élèves du programme Multilangue 
a eu l’occasion de renouer avec les voyages d’immersion linguistique. Après 
un arrêt forcé de 3 ans, COVID oblige, il était grand temps de redonner la 
chance aux jeunes de partir découvrir d’autres horizons et surtout, surtout, 
de leur offrir l’opportunité de mettre en pratique ce qu’ils avaient appris en 
classe d’espagnol durant les 4 ou 5 dernières années.

Durant le séjour de dix jours à Antigua, Guatemala, les élèves ont vécu une 
expérience d’immersion totale. Notre établissement d’accueil, l’école de lan-
gue Tecun Uman, nous avait préparé un voyage sans pareil : hébergement 
en famille, cours d’espagnol privé ou semi-privé, rencontre d’un groupe de 
jeunes guatémaltèques, visites culturelles, ascension d’un volcan et cours 
de danse. Tout y était! Les jeunes ont également eu l’opportunité de visiter 
un village maya situé sur les berges du majestueux lac Atitlan.

Au cours de ce voyage, plusieurs jeunes ont dû sortir de leur zone de confort et faire preuve d’une grande capacité d’adaptation. Et malgré tous les 
défis que l’organisation d’un tel voyage représentait, le fait de permettre à des adolescents d’aller à la rencontre d’un autre peuple et d’échanger 
avec ces gens dans leur propre langue, de négocier leurs souvenirs dans quelques-uns des plus grands marchés d’artisanat d’Amérique latine, et 
de nouer des liens serrés avec des collègues de classe a valu chaque minute investie.

Ce sont des jeunes reconnaissants et encore plus curieux d’apprendre qui sont revenus de ce séjour au Guatemala. De retour en classe, ces 
jeunes ont été de véritables ambassadeurs et motivateurs auprès des autres élèves qui apprennent l’espagnol. C’était beau à voir! Je peux en 
conclure que ce fut une expérience riche en apprentissage, tant au niveau culturel qu’académique et humain. 

www.desjardins.com sintra.ca www.cascades.com

https://www.desjardins.com/votre-caisse/index.jsp?transit=81520124
https://sintra.ca/
https://www.cascades.com/fr
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C’est avec beaucoup de fierté que nous vous présentons  
aujourd’hui la brigade culinaire du Collège de Sainte-Anne- 
de-la-Pocatière. Ce sont tous des gens dévoués qui ont à cœur 
leur travail et qui se donnent, jour après jour, afin de nous  
concocter de bons plats, de l’entrée au dessert.

Ce qui est sans doute remarquable dans cette équipe, c’est qu’ils ont 
tous le souci de faire plaisir à leurs convives. Ils connaissent les parti-
cularités de chacun et chacune des étudiants et prennent soin de leur 
offrir un service de qualité. C’est notre coup de cœur de l’année 2022. 

Également, nous voulons souhaiter la bienvenue à Sonia Soucy,  
qui s’est jointe à l’équipe de la cuisine dans les dernières semaines. 
Longue vie au Collège! 

De plus, l’équipe de la cuisine tient à souligner l’effort soutenu de  
Thomas Sasseville et de Nancy Chénard qui ont donné un gros coup 
de pouce pendant la période estivale. Un grand merci!

Et maintenant, laissez-nous vous présenter chacun des membres 
de cette formidable équipe.

ÉQUIPE CUISINE DU C.S.A.

(De gauche à droite)
Patrick Dumont, chef et gestionnaire des services alimentaires

Édith Lévesque, cuisinière et pâtissière
Aline St-Onge, aide générale

Élisabeth St-Pierre, cuisinière et aide générale
Mathieu Pelletier, cuisinier et aide général

Lyne Dubé, aide générale

Patrick Dumont, 25 ans de service
Patrick est le chef et le gestionnaire des services alimentaires du Collège 
depuis 25 ans. Chef cuisinier de profession, il a obtenu un D.E.P. en cui-
sine d’établissement ainsi qu’un D.E.P. en réfrigération, climatisation et  
ventilation. Patrick est le fier père de deux enfants fréquentant le C.S.A. 
C’est un homme travaillant et un excellent leader pour son équipe. En 
dehors de sa cuisine, il aime faire du quatre roues et du vélo de route. 
Félicitations, Patrick, pour tes 25 ans de service au Collège!

Édith Lévesque, 22 ans de service
Édith occupe le poste de cuisinière-pâtissière au sein de l’équipe du C.S.A. 
Détentrice d’un diplôme d’études secondaires en cuisine, elle fait partie de 
cette belle et efficace équipe depuis déjà 22 ans. Sa qualité principale est 
sans aucun doute sa rigueur au travail et dans tout ce qu’elle entreprend. 
Édith aime par-dessus tout l’excellente pizza du boss de l’Opéra. Fière 
mère d’un fils de 25 ans (qu’elle trouve le plus beau!), c’est également une 
passionnée de bricolage.

Aline St-Onge, 4 ans de service
Aline fait partie de l’équipe de la cuisine depuis 4 ans. C’est la fière  
« mamie » d’une belle petite fille de bientôt 3 ans. Son mets préféré est 
le traditionnel pâté chinois steak-blé d’inde-patates!  Aline adore travail-
ler à l’extérieur de sa maison et s’occuper de ses fleurs. Son petit péché  
mignon? Écouter la radio de Richard Bossinote pendant qu’elle travaille 
dans la cuisine, au grand désespoir de ses collègues…ha! ha!

Élisabeth St-Pierre, 4 ans de service
Élisabeth fait partie de cette belle équipe depuis 4 ans déjà. Cuisinière de 
profession, elle a fait un D.E.P. en cuisine d’établissement et un A.S.P. en 
cuisine spécialisée. Mariée au chef Patrick depuis 16 ans, elle est la mère 
de deux adolescents fréquentant le Collège.
Élisabeth, réputée pour sa gourmandise, aime tout : pizza, poulet, bur-
ger, rosbif, fromages, etc. Femme généreuse et mère dévouée, elle adore  
essayer de nouvelles recettes pour ses enfants.

Mathieu Pelletier, 2 ans de service
Mathieu est un ancien élève du Collège, de la 166e promotion. Il fait partie 
de cette belle et efficace équipe depuis 2 ans. Il est détenteur d’un diplôme 
en cuisine d’établissement. Mathieu est le père d’un jeune homme deve-
nu maintenant adulte. Il aime jouer au bowling et faire des road trips. Il 
possède une impressionnante collection de cartes de hockey. Son repas  
préféré est sans aucun doute le burger. Aussi, il a le bec sucré et adore 
tout ce qui s’appelle dessert.

Lyne Dubé, 5 ans de service
Lyne a travaillé pour le Collège pendant les 5 dernières années. Elle a 
pris sa retraite tout récemment, en août dernier. Diplômée en techniques 
d’administration, option finance, elle est également l’épouse de Gaston 
Lévesque, retraité du C.S.A., et la mère de deux anciennes élèves (Lara, 
184e promotion, et Ève, 185e promotion). Lyne est une personne méthodi-
que, travaillante et à l’écoute des autres. Elle adore faire du vélo et est à 
l’écoute des autres.

« Au nom de toute l’équipe du Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière, 
nous te souhaitons, chère Lyne, une excellente retraite, fort méritée. Tu as 
été un rayon de soleil pour nous tous et un atout important dans l’équipe. 
Merci pour ta loyauté et ton professionnalisme. Bonne retraite et reviens 
nous voir! »          

https://www.amicalecsa.com/
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152e coursMarco Pelletier, propriétaire

D’AUTRES FONT DU VITRAIL
De Isabelle Dionne, Les Éditions Hamac

« De Rimouski à Port-au-Prince, 
en passant par Puerto Rico ou 
Tokyo, une femme rencontre 
émerveillement et désastre. 
Dans l’urgence de la confidence, 
elle rapproche la beauté d’une 
verrue sur le pied d’une enfant 
ou un gâteau tout juste sorti du 
four à la douceur qui manque 
cruellement au monde. »

Isabelle est née à Rimouski et 
enseigne le français au Collège 
de Sainte-Anne-de-la-Pocatière. 

Elle est titulaire d’une maîtrise en recherche et création littéraire 
de l’Université du Québec à Rimouski. D’autres font du vitrail est 
son premier livre. 

LA LUMIÈRE DE LA TERRE
De Gaston Michaud, 125e cours

Récipiendaire de nombreuses 
reconnaissances telles que la 
Médaille du Lieutenant-gou-
verneur pour les aînés 2014, 
du prix Hommage aînés 2013 
du ministre da la santé et des 
services sociaux, du titre de 
Personnalité coopérative 2009 
lors du Gala du mérite coopé-
ratif, du Prix Dufresne-Quin-
tin 2008 du CSSS-IUGS et du  
Mérite estrien 2005 de la Tri-
bune, Gaston Michaud se veut 
un ardent défenseur du dévelop-

pement local et un « éveilleur de consciences. »

153e cours 156e cours
Louise Caron

garagedeschenesetfils.com
garage.deschenes@videotron.ca

ON NE TRANSPLANTE PAS UN VIEIL 
ARBRE : LA BRUNANTE
De Gaston Michaud, 125e cours

Il était une fois, dans un village nommé Ra-
cine, des gens fiers, des gens solidaires. 
Dans leur sagesse, ils avaient appris qu’on 
ne transplante pas les vieux arbres. On les 
jardine sur place, on les préserve du vent et 
du froid, on les entoure, pour profiter long-
temps de leur ombrage, de leur maturité, 
de leurs histoires, de leur histoire. Alors, les 
gens du village ont décidé de construire une 
maison pour garder leurs personnes âgées. 

LA MÉMOIRE CONTAGIEUSE
De Gaston Michaud, 125e cours, Les Éditions GID

Gaston Michaud nous offre un touchant 
témoignage de ce qu’était la vie quoti-
dienne dans un milieu rural au milieu du 
XXe siècle. Son but est de revisiter un 
mode de vie. Il décrit donc les habitudes, 
les mentalités, les comportements de sa 
famille qui vivait dans le quatrième rang 
ouest de Saint-Éloi, dans le Bas-Saint-
Laurent. L’histoire qu’il nous raconte sent 
le labour, le foin, le pain frais, le hareng, 
la vie quotidienne. Pour ce faire, Gaston 
Michaud a fait un voyage dans sa mé-
moire. Ce retour dans le passé n’aide 
pas seulement à mieux comprendre 
la vie de nos ancêtres d’une certaine 
époque, il permet de garder un respect 

pour notre héritage patrimonial.

www.garagedeschenesetfils.ca mppnotaire.com www.facebook.com/marco.pelletier

https://www.garagedeschenesetfils.ca/
https://mppnotaire.com/
https://www.facebook.com/marco.pelletier.proprio/
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Le samedi 11 juin 2022 a eu lieu la 17e édition de notre tournoi 
de golf annuel au Club de golf de Saint-Pacôme.

Ce fut une journée ensoleillée accompagnée d’une quinzaine de minutes de pluie 
rafraîchissante en après-midi.

Au total, 92 golfeurs ont été de la partie pour cette magnifique journée.

Mme Sylvie Boulet fut notre gagnante 
de la toile réalisée par une autre jeune 
artiste de la région, Clau Fervescence, 
lors du tirage des prix de présence.

M. Laurent Langevin fut notre gagnant 
du tirage pour le concours de Putting 
général. Il s’est mérité une toile réali-
sée par une jeune artiste de la région, 
Roxane Dufour.

Tout le monde inscrit pour le golf était au rendez-vous.

Pour notre bingo récréatif en après-midi, nous avons accueilli  
32 personnes. Merci à Michel Harvey pour l’animation et à son 
assistante, Kim Pelletier.

Nous étions plus de 150 personnes lors du repas. Un succès sur 
toute la ligne! Merci à tous ceux et toutes celles qui ont contri-
bué à cette belle réussite!

https://www.amicalecsa.com/
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Mme Gilda Lavoie fut notre gagnante du tirage pour le concours 
de Putting des Pelletier. Elle s’est mérité une toile réalisée par 
une jeune artiste de la région, Candy Pelletier.

Dessin graphite fait par Geneviève Dupont Art et remis à la fa-
mille Pelletier. Une rose éternelle a été remise à chacun des en-
fants, gracieuseté de la boutique Le Bel Arôme de La Pocatière.

Toile réalisée par Hélène Desjardins, artiste-peintre. Elle a été 
gagnée par M. Guy Lebel.

La 143e promotion a profité de l’événement pour se réunir et souligner leur  
50e anniversaire. Félicitations! 

Nos présidents d’honneur de cette édition : Alphée Pelletier et Cécile Thibou-
tot ainsi que leurs enfants : Charles-Étienne, Pascal, Virginie et Émilie.

La gagnante du concours de 
Putting des Pelletier fut Virginie 
Pelletier. Bravo, Virginie!

Un grand MERCI à tous nos commanditaires et 
à tous les bénévoles!

https://www.amicalecsa.com/
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DEUX JOURS POUR REVIVRE 60 ANS
Par Léonard Lemieux, 130e cours

-Rodrigue, qui l’eût cru!
-Chimène, qui l’eût dit?
Et nous, jouvenceaux finissants de 1962, 
l’eussions-nous dit que nous ne l’eussions 
pas cru. Après soixante ans, revenir dans ces 
lieux témoins des compositions du lundi, de 
nos errances en versions grecques, de nos 
hardiesses frauduleuses en thèmes latins, de 
nos luttes contre les tangentes et de nos ré-
flexions pontifiantes dans les dissertations du 
samedi soir, enfin, nous reconnaître malgré  
« des ans l’irréparable outrage », voilà qui 
tient presque de l’exploit et pourtant, ce fut 
chose faite et bien faite à la fin de mai. Il y a 
eu certes imbroglio quant à la date du samedi 
28 mai, mais l’intervention rapide de la nou-
velle directrice de l’Amicale nous a permis de 
respecter une tradition de notre promotion, 
soit l’alternance entre Ste-Anne et Québec 
pour la tenue de nos conventums. Dans la 
salle 172 (en ce temps-là, salle de télévision 
des prêtres fumeurs de pipe), 36 confrères et 
conjointes se sont secoué les mains et fait la 
bise comme si le dernier conventum avait eu 
lieu le mois d’avant. Pas d’hésitation quant 
aux noms et aux visages sauf dans un cas, 
celui d’un ricaneux à l’accent acadien, un 
gars de St-Chrysostome I.P.E., Augustin bien 
nommé le Gallant, maintenant ci-devant cito-
yen de Montréal, que nous n’avions pas revu 
depuis 1992.

En début de rencontre, protocole oblige, notre 
poète Jacques Garneau a souhaité la bienve-
nue dans un rappel des années ’60, puis ce 
fut au tour de Maurice Lebel de transmettre 
le message présidentiel de Paul Bélanger, 
absent pour des raisons de santé. D’ailleurs, 
six autres camarades n’ayant pu participer 
ont adressé leurs salutations amicales à l’as-
semblée. Nous avons alors levé nos verres 

à la mémoire des 19 confrères décédés, à la 
mémoire de nos anciens professeurs et aussi 
à celle des conjointes disparues, au retour à 
la santé de ceux éprouvés par la maladie et, 
enfin, à nous tous qui avions ce privilège de 
partager des accolades après deux ans de 
pandémie. Le temps de poser pour la pos-
térité dans le grand escalier d’honneur et 
c’est la descente au réfectoire, dit réfectoire 
des prêtres, pour casser la croûte. Comme il 
avait été annoncé dans le numéro de l’Ami-
cale du printemps, ce souper comportait un 
volet spécial, car madame Marie-Claude 
Beaulieu, directrice de la fondation Bouchard, 
avait la responsabilité de dévoiler le montant 
des dons accumulés dans le Legs du 130e 
cours, créé par notre confrère Pierre Laforest 
avant son décès. On pressentait une annon-
ce d’importance, car le président de la Fonda-
tion, M. Pierre B. Lambert, s’était joint à nous 
pour la circonstance, d’autant plus que les 
deux enfants Laforest avaient ajouté chacun 
5 000 $ supplémentaires juste avant l’apéritif. 
Toute une mise en bouche pour le plat de ré-
sistance, un legs de plus de 57 000 $ dans ce 
fonds qui demeure toujours ouvert. Quant au 
menu lui-même, sa grande qualité tenait aux 
produits du terroir et à leur agencement par 
le maître queux du Collège. Je me permettrai 
toutefois une remarque : Se pourrait-il que  
le chef, habitué à combler des appétits  

d’adolescents insatiables, ait surestimé nos 
capacités stomacales d’octogénaires portés 
sur le petit gruau du soir? En un mot à la 
mode, hyper-généreuses, les portions servies 
par le personnel diligent et attentionné.

Finis coronat opus! Les retrouvailles se sont 
poursuivies le dimanche matin lors d’un dé-
jeuner au restaurant La Coureuse des Grèves 
à St-Jean-Port-Joli. Au milieu des palabres et 
des histoires à tendance légère, voici que Ro-
ger Michaud nous sort son « galon à mesurer 
» pour insister sur le temps qui nous reste et 
sur la fragilité de la vie. Leçon bien compri-
se, porteuse d’un message véhiculé depuis  
l’Antiquité : CARPE DIEM. Un seul souhait à 
formuler : puissions-nous revivre dans cinq 
ans une autre « récollection » amicale qui a 
pris racine il y a plus de soixante ans.

Grand merci à madame Chantal Boucher,  
directrice de l’Amicale, dont c’était le premier 
conventum ; pour un coup d’essai, ce fut un 
coup de maître, confirmé par Pierre Corneille 
lui-même.

deladurantaye.qc.ca

https://www.amicalecsa.com/
http://deladurantaye.qc.ca/
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UN NOUVEAU SUPÉRIEUR
Par Hubert Lévesque, 126e cours

Le départ de l’abbé Mailloux ouvre la porte à un nouveau supérieur du Collège, son troisième en fait. L’abbé Célestin Gauvreau est élu, le  
13 septembre 1847, supérieur et directeur de l’institution. Le nouvel élu ne se sentait pas digne d’une telle charge. 

Né à Québec, l’abbé Gauvreau étudia d’abord le notariat avant de répondre à l’appel du Seigneur. Ordonné prêtre en 1824, il fut d’abord mission-
naire, puis curé à l’île d’Orléans, chapelain chez les Ursulines, ainsi que professeur de théologie au Séminaire de Québec en 1835. Finalement, 
malade, il se réfugia chez son ami, M. Mailloux, à Sainte-Anne, et entra au Collège en 1841.

Son œuvre principale fut l’établissement des « Constitutions et règles » de la nouvelle Corporation interne du Collège, approuvé le 29 août par 
Mgr Signay. Cette corporation comprenait MM. Célestin Gauvreau, François Pilote, Grégoire Tremblay, Edouard Richard, Hyacinthe Potvin comme 
secrétaire et André Pelletier, assistant-directeur. Cette nouvelle structure signifiait par le fait même la disparition de la Corporation externe ou légale 
qui comptait les curés de Sainte-Anne, Rivière-Ouelle, Saint-Roch, Saint-Jean-Port-Joli et Saint-Denis en plus, bien sûr, de l’évêque de Québec. 
Mais, dans les faits, ce n’est qu’en 1862 que cette vieille structure disparut du paysage.

Pendant ce temps, après le bref passage du débonnaire abbé Cloutier, excellent professeur, mais piètre directeur, le poste fut occupé par l’abbé 
Grégoire Tremblay qui, « fort comme le diamant et plus tendre qu’une mère », selon les propos de Mgr Lebon, sut se faire accepter et aimer.

Le temps est venu, pour le géographe que je suis, de bien situer ce collège dans un paysage de toute beauté. Pour ce faire, j’emprunte la plume 
superbe de l’abbé Casgrain dans ses Souvenances, rapportée à la page 95 du tome 1 de l’Histoire du Collège par Mgr Lebon.

« La vue embrasse un vaste espace, le Collège de Sainte-Anne, avec ses nombreux étages, étant bâti sur un côteau qui domine deux immenses 
vallées, l’une au sud bornée à l’horizon par les premiers contreforts des Alleghanys, l’autre au nord qui vient mourir au bord du fleuve Saint-Laurent. 
En face de nous s’arrondit l’anse de Sainte-Anne sur une largeur de quatre lieues. Au-delà, c’est la nappe d’eau incommensurable du fleuve, sur 
lequel tombe, à quatre lieues de distance, le rideau des Laurentides, draperie d’azur de cinquante lieues de longueur perdue aux deux extrémités 
dans les brumes de l’éloignement. Quand vous aurez parcouru le cercle des grands horizons qui nous entourent, je vous invite à reposer vos yeux 
éblouis sur les environs immédiats du Collège : La belle montagne dont le dôme de feuillage vert s’arrondit tout près d’ici, à notre droite, c’est la 
montagne du Collège où nous avons fait tant de courses échevelées durant les jours de congé. Sur le versant qui regarde le nord, voyez ce rocher 
à pic qui détache sa masse grisâtre sur la verdure foncée des épinettes et des sapins : la caverne profonde qu’il recouvre et que nous avons visitée 
si souvent avec une curiosité toujours naissante, c’est la Caverne des fées, baptisée de ce nom de temps immémorial après avoir donné lieu à des 
récits fantastiques, légendes et racontars de toutes sortes ».

Après cette magnifique description des lieux, revenons à la vie terre à terre de chaque jour. L’année 1848 vit le départ de l’abbé Thomas-B Pelletier, 
préfet des études; ce fut une perte importante pour le Collège.

La question des vacances se pose alors avec toute son acuité. On décidera de les allonger du 15 juillet jusqu’en septembre, selon une tradition 
venue de France. Certains parlaient d’avoir déjà deux mois de vacances dès le premier juillet, mais Mgr Turgeon, archevêque de Québec, n’est 
pas de cet avis : « Quant à l’avancement des vacances au deçà du 15 juillet, je ne pense pas que cette idée ne puisse jamais prévaloir, beaucoup 
moins encore de donner deux mois de vacances ».

Sans commentaires… Le 17 juillet 1851, M. Gauvreau est élu à l’unanimité pour un second mandat comme supérieur, un peu malgré sa volonté 
pour raison de santé. Le personnel du Collège comprenait alors, comme membres de la Corporation interne, MM. Gauvreau, Pilote, procureur- 
directeur, Édouard Richard, Grégoire Tremblay, Hyacinthe Potvin, André Pelletier, Amable Blanchet ainsi qu’un petit nouveau, Pierre-H. Bouchy. 
Onze séminaristes et un laïc complètent le corps professoral.

Suite 

www.teknion.com mppnotaire.com cathylemieux.ca
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180e cours 176e cours

Cet abbé Bouchy, ce jeune prêtre, accède tout de suite à la Corporation. C’est dire toute l’influence que cet homme qui avait vécu à Paris aura  
au Collège. C’est lui qui ouvrit la porte à l’arrivée des caisses de livres, chaque printemps, venant des librairies parisiennes. C’est lui qui, en fin 
causeur pendant les récréations, savait captiver les jeunes qu’il côtoyait chaque jour sur l’histoire de France. C’est lui qui, en tant que professeur, 
savait faire revivre l’antiquité grecque et latine, la Renaissance, le siècle de Louis XIV, les littératures étrangères, etc.

Une autre question sérieuse se pose alors : celle des congés.  
On décide donc que les deux demi-congés par semaine du pre-
mier octobre à Pâques seront prolongés jusqu’en mai de 10 h 
45 à 16 h. On décide aussi que, du début mai aux vacances, un 
congé par semaine débutera à 8 h 30 jusqu’au souper. Finale-
ment, on aura du premier septembre au premier octobre deux 
demi-congés de midi au souper. Peut-être avez-vous remar-
qué à quel point cela ressemble à nos fameux congés avec les  
promenades à la Ferme, à Fatima ou à la Petite Rivière et au Cap 
Martin qui faisaient notre bonheur à l’époque.

Cette question réglée, M. Gauvreau, malade, se retire à 
Saint-Pascal, chez sa sœur, pour un an, laissant la direction à 
M. Pilote, vice-supérieur. Il donnera sa démission effective le  
15 juillet 1853. Pendant son double mandat, M. Gauvreau aura 
réussi à moderniser l’institution toujours jeune qu’était le Collège 
de Sainte-Anne.

(Suite au prochain numéro)

MAXIME BOSSINOTTE, vice-président
135, rue du Parc-de-l’Innovation
Sainte-Anne-de-la-Pocatière  (Québec)  G0R 1Z0
T : 418 714-4623
maxime@materiauxdirect.com

179e cours
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LES MILLE ET UNE NUITS
Par Louis Morin, 136e cours

Le livre « Les Mille et Une Nuits », je pourrais facilement penser qu’il fait partie de  
ma vie depuis que je suis né. Quand je travaillais dans les colonies de vacances, il de-
meurait continuellement près de moi. Ensuite, avec mes propres enfants, il était encore 
toujours une merveilleuse aide. Maintenant, avec mes petits-enfants, presque chaque 
fois que je les rencontre, il me rend intéressant. 

Je sais, cependant, que ces histoires arabes ne sont pas entrées dans ma vie avant 
que j’aille étudier au Collège. Je le sais parce qu’elles sont associées à un très net 
souvenir de cette époque. Je suis dans la salle d’étude au début de ma première  
année. Comme les règlements permettent que je lise librement pour mon plaisir  
pendant la dernière demi-heure de la période des devoirs, je me réjouis de pouvoir 
commencer un livre que m’a donné mon grand-père à mon départ pour Sainte-Anne, 
Les Mille et Une Nuits. 

Le surveillant est à sa place dans sa petite chaire, au-dessus de nous tous, les trois 
cents étudiants de la petite salle. Tout est absolument tranquille. Je ne vois ni n’entends 
rien. Je suis totalement pris par ce que je découvre, un monde merveilleux qui me fait 
rêver. 

Soudain, je réalise qu’il y a quelqu’un à côté de mon bureau en train de me regarder. Le 
surveillant! Sans donner d’explications, il me demande de lui montrer ce que je lis. Surpris, un peu inquiet, je fais ce qu’il me demande et lui montre 
mon livre. Je le vois qui va immédiatement à la première page. Ne semblant pas trouver ce qu’il cherche, il me dit : « L’autorisation du préfet n’est 
pas là. Vous n’avez pas le droit de lire cela. ». Puis, il me confisque le livre. 

Je ne comprends pas du tout ce qui se passe. Je ne sais pas encore que, des livres qui n’appartiennent pas à la bibliothèque, seuls ceux qui ont 
le tampon « LEGATUR Le préfet » sont autorisés. 

Peu de temps après, on me demande d’aller chez le préfet des études, qui veut me voir. Encore aujourd’hui, je me souviens comment j’étais alors : 
terrorisé! Depuis toujours, l’autorité m’intimidait. Je devais d’abord trouver le bureau du préfet au centre de la partie la plus prestigieuse de l’édifice, 
puis le courage de frapper à la porte. 

La rencontre comme telle, je ne m’en souviens pas très bien. Le préfet était à sa table. Est-ce qu’il m’a demandé de m’asseoir? Je ne le sais plus. 
Est-ce qu’il a exigé des explications? Je ne le sais plus non plus. Je sais cependant qu’il avait mon livre à la main et qu’il m’a dit : « Étant donné 
que vous semblez être un bon élève, vous pouvez le lire. ». 

Sans plus, dans un rapide et fort mouvement, il a donné un coup de son tampon sur la première page du livre en disant : « Il est seulement pour 
vous. Ne le passez à personne. » La suite, je l’ai oubliée. Je suis cependant encore reconnaissant envers mon grand-père et envers ce préfet. Ils 
m’ont fait confiance tous les deux, alors que j’étais encore si jeune. Souhaitons que j’aie pu faire de même en tant que père et professeur.

www.facebook.com www.mallette.ca www.uniprix.com

https://www.facebook.com/profile.php?id=100057582364384
https://www.mallette.ca/
https://www.uniprix.com/fr/succursales/mercier-marie-france-la-pocatiere


21

RÉPONSES AUX QUESTIONS DE LA REVUE DE MAI 2022
Par l’abbé Hubert Lévesque, 126e cours

1.  De quelle paroisse de notre région, sa paroisse natale en plus, Charles Chiniquy fut-il curé de 1843 à 1846?
 Réponse : Kamouraska (Saint-Louis)

2.  Combien de temps dura le cours commercial inauguré en 1842?
 Réponse : 105 ans, soit de 1843 à 1947

3.  En 1837, ce prêtre, originaire de Saint-Antoine-de-Tilly entre au service du Collège pendant 34 ans ; il en devient même le supérieur. 
 De qui s’agit-il?
 Réponse : L’abbé François Pilote

4.  Pouvez-vous nommer les 6 classes du cours classique avant d’arriver en philosophie junior?
 Réponse : Éléments latins – Syntaxe – Méthode – Versification – Belles-Lettres et Rhétorique 

5.  Le vieux collège était le Collège Painchaud. Comment s’appellera la nouvelle construction de 1842?
 Réponse : Le Collège Mailloux

EN ROUTE VERS LE BICENTENAIRE
Par l’abbé Hubert Lévesque, 126e cours

1. Quelles personnes importantes de la région formaient la corporation externe ou légale du Collège?
________________________________________________________________________________________

2. Quelle célèbre caverne existe toujours dans la Montagne?
________________________________________________________________________________________

3. Quel prêtre, ordonné en 1850, entra dans la corporation en 1851 pour le plus grand plaisir de tous? 
________________________________________________________________________________________

4. Pouvez-vous nommer un des endroits de promenade d’autrefois?
________________________________________________________________________________________

5. À quel moment de l’année avions-nous ces fameuses promenades?
________________________________________________________________________________________

PORTRAIT « NOUVELLES »

418 852-2710

Martin Royer

155e cours
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Le 11 mars 2021, en pleine pandémie,  
Léandre Bilodeau, un confrère aimé et ad-
miré de tous, nous a été ravi par un cancer 
fulgurant qui nous a presque laissés sans 
voix. Heureusement, une cérémonie de  
commémoration en présence des cendres a 
été organisée le 11 juin dernier. 

À cette occasion, j’ai été invité à lui rendre 
hommage en tant qu’ami de longue date et 
de représentant en titre de la 133e promotion 
du Collège de Ste-Anne à laquelle Léandre 
appartenait. Voici donc ce témoignage sous 
forme abrégée :
Je connaissais Léandre depuis le moment où 
nous avons quitté tous les deux St-Fabien, 
notre patelin d’origine haut perché, pour 
faire notre entrée au Collège de Sainte- 
Anne-de-la-Pocatière en septembre 1957. 
Nous y avons passé huit ans en tant que pen-
sionnaires. Je ne crois pas que Léandre y ait 
été parfaitement heureux, à cause des con- 
traintes et des règlements, mais il n’a pas été 
malheureux non plus, car il savait s’adapter.

Chose certaine, il s’y est notamment distin-
gué par sa très grande intelligence, puisqu’il 
est demeuré en tête des premiers de classe 
tout au long de son parcours. Voilà pourquoi, 
à la fin de l’année, lors de la distribution des 
prix, l’assistance trouvait amusant de le voir 
sur l’estrade, petit de taille et les bras surchar-
gés, disparaissant littéralement derrière une 
avalanche de livres décernés aux plus méri-
tants! 

Mais il ne s’enflait pas la tête pour autant et 
conservait l’affabilité qui l’a toujours distin-
gué. C’est pourquoi nous nous souvenons de 
lui comme d’un compagnon d’études posé, 
rationnel et brillant qui a embelli et illuminé 
notre odyssée collégiale. Il était déjà un être 
lumineux et c’est sans doute en pensant à lui 
qu’en classe de rhétorique, nous avons adop-
té Lumen comme devise pour exprimer notre 
souhait de devenir plus tard des porteurs de 
lumière dans la société. Ce que Léandre a été 
indéniablement dans tous les aspects de sa 
vie. Il suffit de relire ce que lui-même disait 
de son parcours professionnel dans l’album 
souvenir d’anciens finissants que nous avons 
produit 50 ans après notre départ du Collège. 
En voici un passage significatif :
« J’ai toujours trouvé profondément enrichis-
sant de connaître les groupes et les individus 

aux prises avec divers problèmes sociaux 
ou de santé, ainsi que les organismes et les 
personnes leur venant en aide dans divers 
milieux et institutions. Cela est évidemment 
lié au fait que j’ai toujours trouvé aussi très 
stimulant et gratifiant de contribuer autant que 
faire se peut, dans le cadre de mes activités 
professionnelles et de ma vie privée, à l’amé-
lioration du bien-être des personnes qui, dans 
notre société, sont les plus vulnérables et les 
plus souffrantes. »

Voilà, c’est du Léandre tout craché, avec  
toute sa grandeur d’âme.  Un être qui est res-
té toute sa vie durant profondément humain.

J’aimerais maintenant évoquer des aspects 
plus personnels, si l’on veut, de nos relations 
post collégiales et post universitaires, celles, 
disons, de la vraie vie. Par exemple, nous 
connaissons l’amour qu’il portait à la nature 
et plus particulièrement aux arbres. Il expri-
mait souvent le contentement que lui procu-
raient le lot qu’il avait acquis à St-Fabien et le 
campement qu’il y avait aménagé. Il revenait 
revigoré des séjours qu’il faisait là-bas.

J’ai pu moi-même me rendre compte, à au 
moins une reprise, de l’affection qu’il portait 
au milieu forestier lors d’une randonnée en 
raquettes que nous avions entreprise avec lui, 
ma conjointe Hélène et moi, dans l’immense 
forêt qui s’étend devant notre maison jusqu’à 
Lac-Beauport et au-delà. En fin de compte, 
nous ne nous sommes pas rendus très loin, 
car Léandre, au prétexte qu’il avait mal aux 
hanches, s’arrêtait devant des arbres qui sus-
citaient son intérêt et en parlait longuement. 
À tel point qu’une mini tempête de neige s’est 
levée et, comme nous nous déplacions trop 
lentement pour nous réchauffer, ma conjointe 
Hélène, grelottant sous la rafale, a commen-
cé à revenir sur ses pas pendant que Léandre 
continuait à discourir sur la beauté sylvestre.

Et c’est depuis ce temps-là qu’inspiré par 
Jean Giono et Frédéric Back, qui ont intitulé 
leur œuvre L’homme qui plantait des arbres, 
j’ai commencé, moi, à me dire que je connais-
sais en la personne de Léandre L’homme qui 
parlait aux arbres!

Je retiens aussi de Léandre les grands ser-
vices qu’il m’a rendus et a rendus aux mem-
bres de notre promotion collégiale quand il a 

aimablement et généreusement accepté de 
remplacer Claude Vachon comme secrétai-
re-archiviste lorsque ce dernier a dû se désis-
ter pour cause de maladie. C’est à ce titre que 
nous avons pu apprécier son dévouement 
et son sens de l’organisation, surtout quand 
est venu le moment de souligner, en 2015, 
le cinquantenaire de notre départ du Collège 
lors d’un conventum de deux jours que nous 
avons tenu à la station touristique de Duches-
nay et qui a connu un vif succès de participa-
tion et de convivialité.

J’ai par ailleurs toujours trouvé admirable le 
moyen qu’il trouvait de se rendre avec as-
siduité aux funérailles de gens qu’il pouvait 
connaître de près ou de loin. À l’admiration 
que je lui exprimais pour sa grande fidélité en 
de telles circonstances, il me répondait que 
c’était la moindre des choses de venir par 
sa présence réconforter les familles et les  
personnes endeuillées. 

Mais aujourd’hui, cher Léandre, c’est ta con-
jointe, c’est ta famille, c’est vous, c’est moi, 
c’est nous tous qui nous trouvons à notre tour 
réunis autour de ta mémoire, toi, celui qui  
tenait tant à participer par ta présence au 
souvenir de personnes décédées et envolées 
vers d’autres ailleurs.

En terminant, Léandre, je n’ai qu’un seul re-
proche à te faire : À toi qui, surtout depuis ta 
retraite, aimais tellement prendre ton temps, 
le perdre même un peu, ne pas être pressé 
et profiter tout bonnement et tout doucement 
de ton entourage familial, conjugal et ami-
cal, pourquoi donc nous avoir quittés si tôt et  
si brusquement, nous privant ainsi de ta pré-
sence rassurante et bienfaisante? Je sais 
bien pourtant que tu n’y es pour rien, mais, 
en guise d’au revoir, permets-moi d’emp-
runter au titre de la magnifique chanson de  
Jacques Brel Voir un ami pleurer pour te dire : 
Comment voir un ami comme toi partir sans 
pleurer!

À LÉANDRE, UN ÊTRE DE LUMIÈRE
Par Réjean Bureau, 133e cours

https://www.amicalecsa.com/
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MOT DE LA DIRECTRICE GÉNÉRALE  
DE LA FONDATION BOUCHARD
Par Marie-Claude Beaulieu, 161e cours

Depuis plus de 50 ans, la Fondation Bouchard inc. travaille étroitement avec 
le Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière afin de l’appuyer dans sa volon-
té de répondre adéquatement aux exigences contemporaines du monde de 
l’éducation. 

Encore cette année, toujours dans l’optique d’aider le Collège, les administrateurs de la Fondation 
ont comme objectif de maintenir deux activités-bénéfices annuelles afin de répondre aux besoins 
grandissants de notre établissement. 

Voulant célébrer avec solidarité notre appartenance au Collège de Sainte-Anne-de-la-Poca-
tière tout en apportant une contribution financière à notre fondation, nous réitérons, pour une  
5e année, une activité-bénéfice fortement appréciée jusque-là.  

C’est donc le jeudi 24 novembre prochain que la Fondation Bouchard en présentera sa  
5e édition. Cet événement se tiendra sous la présidence d’honneur de monsieur Pierre  
Chouinard, ancien de la 138e promotion.

Le cocktail dînatoire de l’automne se veut un événement important pour la Fondation Bouchard. Il 
contribue à consolider les visées de la Fondation :
 •  Permettre aux jeunes de se développer harmonieusement dans leur milieu scolaire tout en 
  pouvant s’épanouir dans un environnement adapté aux besoins et aux nouvelles réalités 
  de la vie d’aujourd’hui;
 •  Amasser des fonds qui permettront la réalisation de projets scolaires, culturels, artistiques   
  et sportifs, telle, entre autres, la réfection du salon des élèves du Collège qui portera   
  le nom du Salon des élèves Pierre Chouinard.

Cette activité sera l’occasion d’inaugurer le nouveau Salon des élèves Pierre Chouinard. Sachez 
que nous sommes choyés que monsieur Chouinard ait largement contribué à améliorer le milieu 
de vie de nos jeunes. 

Une participation à ce cocktail dînatoire vous permettra de fraterniser et de poser un geste concret 
pour nos jeunes. Vous pourrez également, par le fait même, tisser des liens d’affaires et bénéficier 
de rencontres amicales tout en dégustant de succulentes bouchées préparées sur place par des 
chefs ainsi que des sushimen qui sauront éveiller vos papilles gustatives.

De surcroît, lors de cette soirée d’ambiance jazz et festive, les invités auront le plaisir d’entendre 
d’excellents musiciens au piano et au saxophone.

N’hésitez pas à communiquer avec nous pour être partenaire de cet événement. Nous vous en 
remercions à l’avance. Nous souhaitons grandement que vous soyez des nôtres afin de nous per-
mettre de soutenir davantage le Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière dans ses défis quotidiens.

kamcoinc.com www.memoirevivante.org
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www.umanomedical.com
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GOULÉE 2022 
Le président, monsieur Pierre 
B. Lambert, et les membres 
du conseil d’administration 
de la Fondation Bouchard 
inc. ont été ravis de présenter 
la 45e édition de la Goulée de 
l’amitié et de la reconnais-
sance, en formule à emporter, 
le samedi 7 mai 2022, sous 
la présidence d’honneur de  
monsieur Charles-Alexandre 
Paré, président-directeur géné-
ral chez Rousseau Métal et  
ancien du 159e cours.

Nos sincères remerciements à 
vous qui avez acheté un laissez- 
passer, ainsi qu’à nos partenaires, 
nos commanditaires, nos dona-
teurs et nos donatrices qui nous 
ont permis d’atteindre nos objectifs 
monétaires pour cette 45e édition.

Notre encan silencieux virtuel s’est 
déroulé tout au long de la soirée. De  
magnifiques prix ont été présentés 
sous forme d’objets et de chèques- 
cadeaux, et ce, grâce à de nom- 
breux dons.

Nous vous remercions chaleu-
reusement pour votre généreuse 
participation qui aura permis 
d’amasser 80 000 $. Votre apport 
a fait en sorte d’appuyer la Fonda-
tion Bouchard, qui a pour mission 
de contribuer à maintenir l’offre 
d’enseignement privé par l’entre-
mise du Collège de Sainte-Anne- 
de-la-Pocatière.

Nous souhaitons grandement que 
vous soyez de nouveau des nôtres 
l’an prochain, le 6 mai 2023, afin 
de conjuguer, une fois de plus, 
gastronomie et philanthropie.

VISITEZ LE SITE
DE VOTRE AMICALE

AMICALECSA.COM

(De gauche à droite)
Pierre B. Lambert, 156e cours, 

président de la Fondation Bouchard inc.

Charles-Alexandre Paré, 159e cours, 
président d’honneur de la Goulée 2022

Marie-Claude Beaulieu, 161e cours, 
directrice générale de la Fondation 

Bouchard inc.

160e cours

www.cafeazimut.ca

https://www.amicalecsa.com/
http://www.cafeazimut.ca/menu
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LA FONDATION BOUCHARD 
Par Pierre B. Lambert, 156e cours, président de la Fondation Bouchard

Après plus de 50 ans d’existence, la Fondation Bouchard n’a jamais cessé de s’impliquer dans son milieu afin  
d’accomplir sa mission qui vise à maintenir l’offre d’enseignement privé par l’entremise du Collège de Sainte-Anne-de-la-
Pocatière. 

De par sa vision, ses actions visent à favoriser la persévérance et la réussite scolaire de tous les élèves, à supporter le Collège à conserver la 
qualité exceptionnelle de ses services éducatifs aux élèves régionaux et internationaux tout en participant au maintien et à la mise à niveau de son 
bâtiment et de ses outils d’enseignement.  

Malgré les contraintes occasionnées par la pandémie de la Covid-19, qui tire à sa fin, et à la baisse généralisée des fonds d’investissement, la 
Fondation Bouchard a su tirer son épingle du jeu en préservant la valeur de ses actifs. 

Pour une deuxième année consécutive, la fondation a maintenu ses diverses activités de financement telles que le Cocktail dînatoire en novembre 
2021 et la Goulée en mai 2022, lesquelles ont été réalisées en formule à emporter et se sont avérées de francs succès. 

Comme l’année précédente, nous avons également tenu, en mai 2022, un encan silencieux par l’entremise d’un site Web. Au cours de notre  
dernière année financière 2021-2022, nous tenons à souligner que la fondation a bénéficié de deux dons exceptionnels. D’abord, celui octroyé par 
M. Pierre Chouinard, ancien du 138e cours, a permis l’achat d’ameublement pour le salon des élèves et un montant remis pour l’octroi de bourses 
en mathématiques. Une autre somme importante provenant du legs du 130e cours va servir notamment à soutenir la réussite des élèves dans le 
domaine des sciences.

Nous avons également bénéficié de la contribution financière de plus d’une centaine de personnes qui ont soit renouvelé leur membership, soit  
adhéré en tant que nouveaux membres de notre fondation. Certains ont choisi de faire un don. Tous ces gestes de générosité de votre part 
contribuent à atteindre notre objectif de croissance des actifs de la fondation dans le but d’assurer, à longue échéance, l’aide qui sera octroyée 
annuellement au Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière afin de le soutenir dans ses nombreux défis à venir. 

Pour l’année scolaire 2021-2022 se terminant le 30 juin 2022, la Fondation Bouchard s’est engagée à soutenir le Collège de Sainte-Anne-de-la-
Pocatière en lui versant, ou en versant directement au promoteur d’un projet lié aux activités du CSA, une somme totale de 136 321 $ pour les 
divers projets énumérés ci-dessous :

•  Une somme de 88 523 $ a été attribuée pour les mesures d’aide à la réussite scolaire (orthopédagogue, prof secours, psychologue, 
 enseignants - aide individuelle et en ortho, récupérations intégrées à l’horaire);
•  Un montant de 8 451 $ alloué pour le système de télécommunication;
•  2 952 $ pour le remplacement de la chambre froide au sous-sol;
•  4 180 $ pour les différentes demandes de projets spéciaux, incluant une portion du legs pour les sciences;
•  Pour la fin de l’année financière se terminant au 30 juin 2022, une somme de 32 216 $ a été versée sur les 70 000 $ pour l’ameublement 
 du salon des élèves. La différence sera versée prochainement et comptabilisée dans l’année scolaire 2022-2023.

Cette aide financière, octroyée au Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière et à sa communauté, est possible grâce au soutien de ses membres, 
de ses donateurs et de ses participants aux activités de financement proposées. Sans votre généreuse aide, plusieurs des projets cités précédem-
ment n’auraient pu voir le jour, faute de financement. 

Afin de perpétuer sa mission et ses valeurs, la Fondation Bouchard a besoin de votre apport. Les besoins financiers du Collège en période postpan-
démique sont sans cesse croissants afin de maintenir sa qualité exceptionnelle d’enseignement pour ses élèves qui bâtiront le monde de demain. 
C’est pourquoi votre adhésion au membership de la fondation, vos dons sous toute forme et votre participation à nos activités de financement sont 
autant de façons de nous aider à perpétuer l’assistance financière à notre Collège que nous octroyons année après année. 

Je vous invite donc à remplir le formulaire ci-joint afin de devenir membre, renouveler votre membership et/ou faire un don pour l’année 2022. 
Vous pouvez l’acheminer par la poste ou le compléter en ligne : https://fondationbouchard.com/membership,155#top

Pour ceux et celles qui seront membres, nous vous invitons également à notre assemblée générale annuelle qui se tiendra au Collège de Sainte-
Anne-de-la-Pocatière, le 1er décembre 2022, pendant laquelle il nous fera plaisir de dresser le bilan de nos différentes réalisations, de répondre à 
vos questions et de tenir l’élection des administrateurs dont le siège sera à échéance. 

Mes salutations distinguées et, encore une fois, merci de votre soutien!

https://www.amicalecsa.com/
https://fondationbouchard.com/membership,155#top
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153e cours
Bruno Morin

BOURSES PIERRE-CHOUINARD
Pour une sixième année, monsieur Pierre Chouinard, ancien de la 138e promotion, actuaire de 
formation et initiateur de la Fondation Pierre Chouinard, a offert 16 bourses en mathématiques 
totalisant un montant de 2 950 $. Ces bourses ont été remises lors de la soirée de distribution 
solennelle des prix qui a eu lieu en juin dernier. Monsieur Chouinard cherche à reconnaître  
la réussite d’élèves qui partagent sa passion pour les chiffres et qui se distinguent par leurs 
résultats et leur travail constant. 

Prix d’excellence et prix de persévérance en mathématiques 

Ont remporté les bourses suivantes :
EXCELLENCE
Bourse de 150 $ : Lancelot Caillouette
Bourse de 150 $ : Béatrice Blondeau
Bourse de 250 $ : Hanming Yang
Bourse de 300 $ : Flavie Roux
Bourse de 300 $ : Rosalie Parent-Santerre
Bourse de 350 $ : Rosemarie Caron
Bourse de 350 $ : Gabriel Caron

CONCOURS
Les élèves de l’école ont participé à deux concours cette année. Le premier, tenu à l’automne, 
est un concours canadien, le Défi ouvert canadien de mathématiques (DOCM). Cette année, la 
bourse est offerte à Siyu Liu.

Le deuxième concours, de l’Association mathématique du Québec (AMQ), a eu lieu en février 
dernier. Une bourse de 200 $ est allouée à l’élève qui s’est classé premier parmi les participants 
du Collège à ce concours provincial. Cette année, cette bourse est offerte à Yichi Zhang.

PERSÉVÉRANCE
Bourse de 100 $ : Soheil Bourdages
Bourse de 100 $ : Anaïs Duval
Bourse de 100 $ : Charlie Ai-Ma Morin
Bourse de 100 $ : Ariane Mailloux
Bourse de 100 $ : Élie Bissonnette
Bourse de 100 $ : Louis Charles Grenier
Bourse de 100 $ : Alexandra Juneau

JOURNÉE
D’ATHLÉTISME
En mai dernier se tenait la journée d’athlé-
tisme du Collège. La Fondation Bouchard 
était très heureuse d’y participer en offrant 
des collations aux élèves et aux membres du 
personnel. Bravo à toute l’équipe du Collège 
pour votre participation et pour l’organisation 
de cette journée mémorable pour nos jeunes!

LEGS DE LA 
130E PROMOTION

Dans la dernière parution de la revue de 
l’Amicale, je vous mentionnais que, lors du 
prochain conventum de la promotion du 130e, 
un important legs de M. Pierre Laforest et de 
ses confrères serait annoncé. Or, j’ai eu l’hon-
neur de dévoiler, en présence de monsieur 
Pierre B. Lambert, le montant accumulé dans 
le fonds du legs du 130e pour la Fondation 
Bouchard pendant leur conventum célébrant 
leur 60e, tenu le samedi 28 mai.

Aussitôt après le dévoilement, un montant 
supplémentaire de 10 000 $ s’ajoutait aux  
47 560 $ déjà amassés. Nous tenons à  
remercier chaleureusement feu monsieur 
Pierre Laforest et ses confrères pour ce legs 
de 57 560 $, soulignant leur passage au  
Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière. Ce 
legs demeure ouvert pour ceux et celles qui 
souhaiteraient y contribuer.

Nous profitons de l’occasion pour inviter les 
finissants et finissantes des autres cohortes 
à mettre en place pareille initiative via la Fon-
dation Bouchard, qui vient en aide au CSA.

www.logementsbellema.ca www.inovaweld.com

http://www.logementsbellema.ca/
http://www.inovaweld.com/
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